

ERE LE VIGAN  
Méditation quotidienne  
**Mercredi 3 avril 2024**

Verset du jour (la Bible soulignée) : **Lisons Jean 21** v 1 à 14  
(environ fin avril 30 après JC)

<sup>1</sup> Après cela, Jésus se montra encore aux disciples sur les rives du lac de Tibériade. Voici de quelle manière il se montra. <sup>2</sup> Simon Pierre, Thomas, appelé Didyme, Nathanaël, qui venait de Cana en Galilée, les fils de Zébédée et deux autres disciples de Jésus se trouvaient ensemble. <sup>3</sup> Simon Pierre leur dit : « Je vais pêcher. » Ils lui dirent : « Nous allons aussi avec toi. » Ils sortirent et montèrent dans une barque, mais cette nuit-là ils ne prirent rien.

<sup>4</sup> Le matin venu, Jésus se trouva sur le rivage, mais les disciples ne savaient pas que c'était lui. <sup>5</sup> Il leur dit : « Les enfants, n'avez-vous rien à manger ? » Ils lui répondirent : « Non. » <sup>6</sup> Il leur dit : « Jetez le filet du côté droit de la barque et vous trouverez. »

Ils le jetèrent donc et ils ne parvinrent plus à le retirer, tant il y avait de poissons. <sup>7</sup> Alors le disciple que Jésus aimait dit à Pierre : « C'est le Seigneur ! » Dès qu'il eut entendu que c'était le Seigneur, Simon Pierre remit son vêtement et sa ceinture, car il s'était déshabillé, et se jeta dans le lac. <sup>8</sup> Les autres disciples vinrent avec la barque en tirant le filet plein de poissons, car ils n'étaient pas loin de la rive, à une centaine de mètres.

9 Lorsqu'ils furent descendus à terre, ils virent là un feu de braises avec du poisson dessus et du pain. 10 Jésus leur dit : « Apportez quelques-uns des poissons que vous venez de prendre. » 11 Simon Pierre monta dans la barque et tira le filet plein de 153 gros poissons à terre ; malgré leur grand nombre, le filet ne se déchira pas. 12 Jésus leur dit : « Venez manger ! ». Aucun des disciples n'osait lui demander : « Qui es-tu ? » car ils savaient que c'était le Seigneur. 13 Jésus s'approcha, prit le pain et leur en donna ; il fit de même avec le poisson. 14 C'était déjà la troisième fois que Jésus se montrait à ses disciples depuis qu'il était ressuscité.

**Méditons pour connaître Dieu et lui obéir !**  
**« Jésus est proche »**

### **Où est Jésus ?**

Jésus a donné rendez-vous aux disciples en Galilée ; ils y vont ; ils sont au bord du Lac de Galilée ; mais Jésus n'apparaît pas souvent, comme pour les habituer à avoir une autre relation avec lui, par son Esprit. Ainsi, **si nous n'avons pas une relation intime et continue avec Jésus, notre quotidien peut nous plomber : c'est souvent l'angoisse de la stérilité, l'angoisse de trouver du travail ... comment vais-je vivre aujourd'hui, et demain ?**

Jésus semble absent ; ces paroles ne semblent pas avoir de prise avec la réalité des disciples ; ils sont désorientés ; ils ne savent pas quoi faire ...

Alors Pierre prend les devants : allons en mer prendre du poisson ; et les autres suivent mais ils n'attrapent rien ; ils ont pourtant fait l'effort de pêcher toute la nuit.

C'est la fatigue, la lassitude : jusqu'à quand faudra-t-il fournir des efforts et en plus sans aucune garantie de résultats ? Quelle est notre vocation ? Que faisons-nous sur cette terre ?

Pourtant les disciples avaient reçu leur vocation, l'Esprit, les promesses, connu Jésus mort et ressuscité ... Mais le monde n'a pas changé ; les chefs religieux sont toujours aussi hostiles à Jésus et ses disciples ; les Romains crucifient toujours ...

Après sa résurrection, Jésus appela ses disciples à poursuivre le ministère qui avait été le sien : apporter la vie au monde. « Il souffla sur eux et leur dit : Recevez l'Esprit Saint » (20.22). L'expression : « il souffla sur eux » rappelle celle de Genèse 2.7, où Dieu, après avoir « (formé) l'homme de la poussière du sol, insuffla dans ses narines un souffle vital, et l'homme devint un être vivant ».

Jésus, ressuscité, avait insufflé à ses disciples le souffle de la vie pour qu'ils deviennent une communauté vivante, porteuse de vie. Pourtant, juste

après ... les disciples semblent perplexes, sans guide, le quotidien semble ordinaire et même difficile sans la présence de Jésus. Ils sont juste 7 disciples pour partir en mer dans une barque pour pêcher ; petite église bien fragile ... Et ils travaillent toute la nuit, ils n'ont rien pris ... Jésus a promis son Esprit et aussi la vie, et même la vie en abondance alors où est-elle, cette vie ? Que veut dire tout cela ? Que faut-il comprendre ?

Jésus veut apprendre à ses disciples à reconnaître sa présence et sa voix.

Jésus est proche mais il veut apprendre à ses disciples son intimité. C'est Jean, le disciple proche de Jésus, qui reconnaît Jésus en 1<sup>er</sup> comme au tombeau vide. Il discerne et perçoit la présence de Jésus et de son œuvre.

Jésus était sur le rivage à cent mètres environ. Donc c'est trop loin pour reconnaître Jésus, son visage ou sa démarche ... Mais les disciples pouvaient entendre sa voix ...

Jésus a déjà préparé un feu pour vivre un temps de repos, un temps ensemble dans l'intimité.

**Jésus nous connaît. Réalisons cette profonde vérité et laissons-nous connaître par Jésus ; laissons-le nous parler et nous orienter, nous rassurer et nous fortifier dans notre quotidien ; il est proche**

**de nous ; il connaît nos besoins, nos faiblesses, nos questions, nos errances, nos luttes, notre besoin de sa présence et de sa Parole qui restaure et qui oriente.**

Jésus connaît aussi l'insouciance et le sommeil spirituel de la majorité des chrétiens vis-à-vis des réalités du monde moderne et des problèmes aigus qu'il a engendrés.

N'a-t-on pas raison parfois de les taxer de « doux rêveurs », attendant toujours le ciel, mais incapables de prendre cause et fait pour la justice ici et maintenant ?

**Face aux besoins, notre petit nombre et notre manque de compétence peuvent nous faire plonger dans le découragement.**

**Dans le livre « Le voyage du pèlerin », ils tombent dans le borbier du découragement ... car ils ont oublié les promesses et leur vocation ; ils ont perdu les traces de l'alliance de grâce.**

Jésus nous apprend à lutter contre le découragement. Si l'on veut porter du fruit ou attraper du poisson ; c'est Jésus qui nous dit où pêcher et c'est grâce à lui

que le filet ne se rompt pas. C'est le Seigneur qui appelle et qui touche les cœurs ; Dieu pourvoira. Jésus était bien à l'œuvre avant que nous annoncions l'évangile.

Jésus est proche : sa présence et ses ressources sont précieuses et inépuisables ...

**Prions :**

Seigneur Jésus, ta présence à mes côtés chaque jour est une grâce et une bénédiction tellement précieuses. Je te demande pardon de la négliger ; ouvre les oreilles de nos cœurs afin que nous reconnaissons ta voix, que nous l'aimions et que nous lui obéissions.

**Adorons en chantant** (3 mn) :

AEC 638 Reste avec nous :

<https://youtu.be/fOpc3vKNU40>

-----